

## DRAHTHAAR

\*

Raza de muestra de origen alemán con una capa característica de pelo espinoso y durísimo al cual debe su nombre ya que, efectivamente, en alemán, Drahthaar significa "con pelo de alambre". Esta característica lo hace particularmente eficaz donde el bosque se hace más tupido, en los zarzales y en los pantanos. El Drahthaar tiene un temperamento fogoso, nervioso y vivaz, necesitando, por tanto, un adiestramiento que le haga sentir efectivamente la autoridad de su amo, sin embargo, una vez bien adiestrado se convierte en un colaborador fiel.

\*

Los orígenes de este perro de muestra son relativamente recientes como resultado del trabajo de algunos criadores alemanes que, al comienzo del siglo XX, quisieron crear una raza de caza de un tipo no especializado capaz de trabajar en cualquier terreno y en condiciones de soportar perfectamente fatigas, cuyo tamaño no fuera demasiado grande. Entonces, utilizando tanto el Braco alemán como el Grifón e incluso el Airedale se creó el Drahthaar que, una vez fijado, es criado con estrictas normas de selección para mantener inalterables sus características, que deben ser muy similares las del tipo del Braco. Una vez fijados el tipo y la constitución, se cuida con particular atención las características particulares, siendo el resultado ciertamente positivo. La prueba de ello se halla en el hecho de que este perro se difundió rápidamente por toda Alemania, compitiendo casi de igual a igual con el ya conocido y afirmado Braco alemán o Kurzhaar. A caballo entre las dos guerras mundiales eran ya numerosos los cazadores alemanes que utilizaban a este perro que ya ha terminado por llamar la atención en otros países europeos como Francia, Austria, Italia y España. Hoy esta raza está muy difundida en Europa y América del Norte, donde se aprecia por sus dotes de cazador fuerte y robusto y su carácter firme y decidido que lo convierten en un auxiliar ideal para la caza.

\*

Perro de temperamento vivaz y fogoso, con una expresión atenta e inteligente, el Drahthaar se mueve de manera ágil y armoniosa. El aspecto general es el de un perro elegante de fuerte constitución, con buena musculatura, cubierta por una piel bien adherente y que no forma pliegues. La cabeza siempre debe estar en justa proporción con el tronco y en ella debe verse claramente si el ejemplar es macho o hembra. El hocico es fuerte, la dentadura robusta, con cierre a tijera, y el pelo tupido e hípido, forma una característica barba bajo el mentón. Los ojos son oscuros, con abundante pelo sobre las cejas. El tronco es corto y vigoroso, con las extremidades en correcto aplomo y buena estructura ósea, los pies tienen dedos bien cerrados y las almohadillas plantares, duras y gruesas.

\*

\*

Alzada a la cruz. Machos, de 60 a 65 cm.: hembras, de 56 a 62 cm.

Cabeza. Hocico ancho, largo y robusto. Labios superiores que no se superponen ni cuelgan. Dentadura completa, fuerte y a tijera.

Ojos. No hundidos, generalmente oscuros. Párpados bien cerrados.

Orejas. De tamaño mediano, con nacimiento alto y ancho, no están vueltas hacia atrás.

Cuello. De tamaño mediano, esbelto, con musculatura robusta y enjuta.

Cuerpo. Longitud del tronco en una relación de 10 a 9 con la alzada a la cruz. Tórax ancho y profundo, con pecho muy evidente. Costillas bien arqueadas. Cruz alta, larga y maciza. Dorso corto y recto. Riñón musculoso. Ancas fuertes. Grupa larga y ligeramente inclinada, bien torneada. Vientre retraído. Flancos cortos.

Extremidades. Robustas, enjutas, perpendiculares al eje horizontal del cuerpo. Hombros bien pegados y oblicuos. Metacarpos ligeramente angulados y elásticos. Muslos perfectamente equilibrados con el resto del cuerpo.

Pies. Redondos, bien cerrados, con plantas duras.

Cola. En la misma línea de la espina dorsal o ligeramente más alta. No demasiado gruesa ni rígida, cortada según las exigencias de la caza.

Pelaje. Durísimo, de longitud media, adherente, tupido, más corto sobre las partes posteriores de las extremidades y muy denso en las orejas. Pelo por encima de las cejas tupido y barba áspera, no demasiado larga. Color: del marrón oscuro al marrón de tonalidad media, marrón claro-ruano, ruano-negro con o sin manchas.

\*

**ALIMENTACION.** Para este animal robusto capaz de poner de manifiesto su vocación venatoria, las necesidades alimenticias en el ejemplar adulto calculadas como ración de mantenimiento, varían de las 1.400 a las 1.600 Kcal. diarias. Más cuidadoso debe ser el suministro cualitativo y cuantitativo del alimento en los primeros meses de la vida para obtener un ejemplar que presente un desarrollo psicofísico normal. Se ha calculado que en el cachorro de nueve meses de edad la longitud de los huesos es ocho veces superior a la que tienen al nacer. Las necesidades en calcio, en relación a las del hombre, son seis veces superiores.

**CUIDADOS DIARIOS.** El Drahthaar es un perro provisto, además de un durísimo pelo, de un tupido subpelo que en conjunto constituyen una garantía de protección a la piel tanto de los elementos atmosféricos adversos como del agua. Es un buen hábito proceder, después de la vuelta de la caza, al empleo de un cepillo metálico con púas anchas que ha de pasarse sobre todo el cuerpo y de un cepillo de cerda dura que se utilizará para las extremidades.

CON EL VETERINARIO. El corte de la cola se realiza, según los casos, entre la 4.<sup>a</sup> y la 5.<sup>a</sup> , o entre la 7.<sup>a</sup> y 8.<sup>a</sup> vértebras.